

学校だより 朝日丘

令和7年9月10日

氷見市立朝日丘小学校
氷見市朝日丘3番1号 TEL:74-8422 FAX:74-8423

<ゲストティーチャーから学ぶことの素晴らしさ>

2学期に入り、ゲストティーチャーから学ぶ機会が何度もありましたので、その意義について考えてみました。

外部講師（ゲストティーチャー）から学ぶことの意義

- ①学びが広がる
専門的かつ実社会に根ざした知識や技能にふれることができ、「生きた知識」として実感できる。
- ②学習意欲が高まる
専門家や地域の方々の熱意や体験談に触れることで、「もっと知りたい」「自分も挑戦してみたい」という意欲が高まる。
- ③キャリア教育が推進される
仕事や生き方のモデルと出会うことができ、将来を考えるきっかけとなる。
- ④社会参画意識が育成される
地域の大人と関わることで、「自分たちは地域に支えられている」という意識が育ち、地域に貢献したいという気持ちにつながる。

このような素晴らしい機会をくださった講師の先生方に心より感謝しています。以下に、ゲストティーチャーによる出前授業の様子を抜粋して紹介させていただきます。

【アウトリーチ推進事業（4～6年生）8月28日実施】

ジャック・リー・ランダルさんの影絵公演が行われました。ジャックさんの影絵とユーモアを交えた語り、それに合わせた上野聡美さんのピアノ演奏に引き込まれていきました。子供たちが影絵の体験をするコーナーもあり、みんな大喜びでした。



【エネルギー出前講座（4年生）9月8日実施】



北陸電力と氷見ふるさとエネルギーの方に、出前講座をしていただきました。様々な発電の仕組みについて知ったり、電気自動車の電気を使ってクリスマスツリーの点灯を行ったりしました。様々な実験や体験を通して学ぶことは、とても有意義な学習だったと思います。

【ウクライナと地雷除去支援（5・6年生）9月8日実施】

途上国への持続可能な発展を支援していただける田島健二さんにお越しいたいただき、ウクライナの状況や日本の支援についてお話しいただきました。田島さんは、現在、ウクライナにおける地雷除去活動をしていただけます。地雷探知機（実物）を見せていただくなど、実際に活動していただける田島さんでなければ聞けない貴重な体験をさせていただきました。



<ホームページ「朝日丘小学校の宝物」より（抜粋）>

<p>令和7年8月29日 朝活動</p> <h3>「笑顔で聞く」</h3> <p>朝活動の時間に、昨日の影絵公演について話しています。話している人を見て、笑顔で聞いている姿、とても素敵ですね。</p>	<p>令和7年9月2日 理科</p> <h3>「歓声！」</h3> <p>理科の「水と空気」の学習の発展として、ペットボトルロケットを飛ばしています。たくさん飛んだときの大きな歓声が気持ちいいです。</p>	<p>令和7年9月3日 雨の日の登校</p> <h3>「黄色いカッパ」</h3> <p>雨の日の登校風景です。黄色いカッパを着て登校してくることは素晴らしいことです。頑張って歩いて来ませね。</p>	<p>令和7年9月2日 朝活動</p> <h3>「目で追いかける」</h3> <p>先生が後ろに移動しながら話しているとき、みんな目で追いかけて聞いています。目で聞くことが日常的にできているんですね。</p>
<p>令和7年9月5日 算数科</p> <h3>「美しい挙手」</h3> <p>たくさんの方がきれいに手を挙げています。解けた問題を黒板に書きたい人がたくさんいたのです。意欲的です。</p>	<p>令和7年9月5日 音楽科</p> <h3>「姿勢と視線」</h3> <p>リコーダー演奏をしています。とても姿勢がよく、視線も定まっています。きれいな音で演奏できていることが伝わってきます。</p>	<p>令和7年9月1日 STEAMミュージアム</p> <h3>「工夫して遊ぶ」</h3> <p>10個の箱を階段のように並べて、ボールを転がして遊んでいました。どうやって遊ぶかは自分の工夫次第です。</p>	<p>令和7年9月8日 平和教育</p> <h3>「身近に感じて」</h3> <p>ウクライナでの地雷除去について学びました。実際に行かれた方のお話だからこそ身近に感じられ、平和について改めて考えることができました。</p>